

ÁNGEL MAS FARRÉ, PRESIDENTE DEL COLEGIO OFICIAL DE FARMACÉUTICOS DE HUESCA

“La colaboración entre los profesionales sanitarios va a ser la piedra angular”

EN EL COLEGIO OFICIAL DE FARMACÉUTICOS DE HUESCA ESTÁN PREPARANDO FORMACIÓN E INFORMACIÓN EN DERMOCOSMÉTICA, NUTRICIÓN Y ALIMENTACIÓN. AUNQUE NO SE OLVIDAN DE TEMAS TAN IMPORTANTES, Y MÁS RECIENTES, COMO LA CIBERSEGURIDAD O LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL.



La farmacia altoaragonesa vivió un final de año estable respecto al cobro de la factura por parte del Gobierno de Aragón. **Ángel Mas Farré**, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Huesca, señala que, “además, con el cambio de Gobierno en la Diputación Provincial”, siguen “percibiendo la ayuda a las farmacias únicas en municipio”. Calidad que afecta a 61 farmacias de las 127 que hay en la provincia. Por lo tanto, “la ‘ruralidad’ es muy importante y así lo saben las administraciones locales, y nos muestran su apoyo”, señala.

En cuanto a experiencias o proyectos implementados, destaca que, desde su organización, se mantienen en contacto con ONGs y asociaciones con las que colaboran, prestando la red de farmacias para la divulgación de sus actividades para darse a conocer y poner en valor sus servicios. *“Estamos preparando formación e información en dermatocósmética, nutrición y alimentación; pero sin olvidarnos de la ciberseguridad ni la inteligencia artificial”*, afirma. A su juicio, es una obligación estar al día en estas materias.

Necesidad del cambio

Ángel Mas recuerda que *“la farmacia es en sí misma la garante del acceso al medicamento de la población”*. Si bien, advierte: *“Está claro que, al precio que van los medicamentos, o nos sumamos a un cambio o acabaremos estrangulados económicamente”*. Ratifica de esta manera que el futuro de la farmacia está ligado a la provisión de servicios centrados en el paciente.

Con lo que se habló en el 23 Congreso Nacional Farmacéutico, celebrado en Valencia del 7 al 9 de febrero, el presidente del COF de Huesca considera que *“la colaboración entre los profesionales sanitarios va a ser la piedra angular”*. Añade que hay que empezar por *“la dispensación colaborativa, acción entre los farmacéuticos hospitalarios y los comunitarios”*.

Subraya, asimismo, que son servicios imprescindibles los que fomenten la adherencia a los tratamientos. Defiende, precisamente, que los resultados en adherencia que se vieron en el Congreso de Valencia demostraban que hay mucha mejora en ese sentido. *“Debemos mejorar el conocimiento de los medicamentos a los pacientes. Por eso, todo lo que sea seguimiento y SPD son servicios que mejorarían mucho”*, manifiesta.

Está de acuerdo en que la automatización y la digitalización facilitan el implementar servicios. Puntualiza, no obstante, que *“lo que realmente facilita es la implementación de los servicios en los programas de gestión”*. Lamenta que, cuando hay que salir de una aplicación y entrar en otra, eso entorpece.

Le cuestionamos de qué forma la educación sanitaria que ofrece el farmacéutico a los ciudadanos potencia su papel en el Sistema Nacional de Salud (SNS). Argumenta que la calidad de vida de un paciente implicado en su problema de salud, que está formado e informado acerca de qué le pasa y por qué le pasa, mejora mucho. Y también mejora la calidad de vida de su entorno. Por lo tanto, *“su comunicación con los demás profesionales sanitarios mejora y acelera su mejoría”*. Otra pregunta que le hacemos es qué impulso hay que dar a la formulación magistral. Ángel Farré recuerda que es un servicio exclusivo de los farmacéuticos. *“Está en nuestro ADN y debemos potenciarlo por la capacidad de elaborar medicamentos individualizados. Permite fórmulas y composiciones de principios activos que no están fabricados industrialmente”*, asevera. En Huesca, hay cinco farmacias formulistas a terceros y, de esas, dos tienen el laboratorio preparado para elaborar estériles. En ese sentido, *“hay un alto porcentaje de farmacias elaboradoras, comparado con otras provincias”*, concluye. +

“CON EL CAMBIO
DE GOBIERNO EN
LA DIPUTACIÓN
PROVINCIAL, SEGUIMOS
PERCIBIENDO LA AYUDA
A LAS FARMACIAS
ÚNICAS EN MUNICIPIO”



“LA FARMACIA ES EN SÍ MISMA
LA GARANTE DEL ACCESO AL MEDICAMENTO
DE LA POBLACIÓN”

PONER AL PACIENTE EN EL CENTRO

¿Cómo debe ser el abordaje de la diabetes desde la oficina de farmacia? Ángel Mas Farré, presidente del COF de Huesca, contesta que *“este tipo de patologías debe ser multidisciplinar”*. Piensa que se debería mejorar la comunicación con su médico y enfermero, y poner al paciente en el centro del problema de salud.